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Свято, особенно сейчас, ле
том. Именно здесь и решили 
провести свое совещание пе
редовики животноводства на
шего района. К одиннадцати 
часам съехались представи
тели хозяйств. В половине 
двенадцатого первый секре
тарь райкома KIICC тов.
В. В. Ермаков открыл сове
щание.

Первым выступил с крат
ким, но обстоятельным докла
дом начальник производствен
ного управления С. И. Тягин. 
Он указал на то, что дела у 
животноводов в этом году 
идут успешно. По сравнению 
с прошлым годом надой моло
ка в среднем на корову воз
рос на 76 килограммов. Осо
бенно хороших результатов 
добились животноводы Ново- 
шинского колхоза. Они увели
чили производство молока по 
сравнению с минувшим годом 
на 48 процентов. Hotel все 
хозяйства полугодовой план 
по продаже мяса и молока 
выполнили к 25 июня.

—Есть у нас и недостатки 
в работе,—говорил докладчик. 
Плохо дело обстоит со сда
чей яиц. Не во всех колхо
зах успешно осваивается и 
внедряется искусственное осе
менение коров и овец. А это 
отрицательно сказывается на 
продуктивности скота. Долг 
каждого работника животно
водства— всеми силами спо
собствовать устранению имею
щихся недостатков, работать 
так, чтобы получить больше 
молока, мяса и других про
дуктов. Сейчае перед труже
никами сельского хозяйства 
встала важная задача—заго
товить в достатке кормов для 
скота. И некоторые хозяйства 
приступили к этой важной 
работе, готовят ранний си
лос в совхозе «Кулебакский», 
в Ефремовском, Поздняков- 
ском и других колхозах.

Передовикам животновод
ства были вручены ценные 
подарки и премии. По оконча
нии совещания его участни
кам был показан концерт 
самодеятельности.
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ЗАКОНЧИЛИ БОРОНОВАНИЕ
В Ефановском колхозе 

закончили боронование кар
тофеля. Производили эту 
работу механизаторы Ми
хаил Антонов и Виктор 
Ценилов. Ежедневно каж
дый бороновал участок 
площадью в 22-23 гектара. 
Сейчас они приступили к 
обработке междурядий.

Н. Марин,
пред. колхоза.

Дорогие товарищи!
«Мы, передовики животноводства, подве

дя итоги своей работы, отмечаем, что по 
производству и продаже продуктов живот
новодства достигнуты определенные успе
хи. План продажи молока за 1-е полуго
дие выполнен районом на 114 процентов, 
мяса—на 105, шерсти—на 120 процентов. 
По сравнению с тем же периодом прошло
го года продано больше молока на 360 
тонн, мяса—на 110 тонн. Валовое производ
ство молока увеличилось на 21 процент, 
на 76 килограммов больше надоено молока 
на каждую корову. Многие передовики 
животноводства добились высоких показа
телей. Но вместе с тем имеются еще не
достатки в нашей работе, которые необхо
димо устранить. Еще не все колхозы пра
вильно организовали летне-пастбищное со
держание скота. Некоторые хозяйства про
дают молоко повышенной кислотности и 
несут при этом большие убытки.

Мы горячо поддерживаем и одобряем об
ращение натальинских и новошинских 
животноводов, взявших обязательство по
лучить в пастбищный период по 1400 ки
лограммов молока, и призываем всех после
довать их примеру: бороться за получение 
в летне-пастбищный период по 1200-1400 
килограммов молока на корову. Получить 
такой надой можно лишь при 'условии пол
ного обеспечения дойного стада зеленым 
кормом, правильного использования паст
бищ, обильного водопоя, строгого соблюде

ния установленного распорядка дня. Од
новременно с получением большого и дешё
вого молока будем настойчиво бороться за 
улучшение его качества.

Корма и полноценное кормление живот
ных—главное условие в получении высокой 
продуктивности общественного скота. При
зываем всех животноводов, правления кол
хозов развернуть работу по заготовке ран
него силоса не менее 1,5-2 тонны на ко
рову, веточного корма для овец, обеспечить 
закладку комбинированного силоса не ме
нее 2 тонн на свиноматку. Будем приме
нять дрожжевание кормов.

Лето—лучшее время для строительства, 
ремонта и механизации животноводческих 
ферм. Мы призываем правления колхозов, 
всех животноводов, механизаторов активно 
включиться в проведение этой важной и 
необходимой работы. Своевременно подгото
вим все помещения к зимовке скота. Мар
товский Пленум ЦК нашей партии открыл 
большие возможности для развития сель
ского хозяйства. Дело чести всех труже
ников села—выполнить взятые нами соци
алистические обязательства.

Сделаем все возможное, чтобы выполнить 
обещанное, качественно и в срок подгото
вим животноводческие помещения к зиме, 
обеспечим сытую зимовку скоту. Это и бу
дет вкладом в дело осуществления реше
ний мартовского Пленума ЦК КПСС».

Обращение принято участниками сове
щания единогласно.

ПАСТБИЩНОЕ СОДЕРЖАНИЕ 
М О Л О Д Н Я К А

Намеченные мартовским 
Пленумом ЦК КПСС меро
приятия открывают широ
кие перспективы дальней
шего развития сельского 
хозяйства, создают благо
приятные условия для рос
та продукции животновод- | 
ства, повышения доходно- | 
сти колхозного и совхозно
го производства.

Хорошо организованное 
пастбищное содержание мо
лодняка крупного рогатого 
скота имеет огромное зна
чение. Зеленая трава яв
ляется самым полноценным 
кормом. Животные, нахо
дясь на пастбище, исполь
зуют в достатке для орга
низма свежий воздух, а 
также солнечные лучи, что 
способствует укреплению 
здоровья молодняка, его 
развитию и росту, удешев
лению себестоимости суточ
ных привесов. Территория, 
выделяемая для пастьбы, 
должна соответств о в а т ь 
всем ветеринарно-зоотехни
ческим требованиям, иметь 
хорошие водопои и травос
той на весь планируемый 
пастбищный период. Жи
вотные должны поиться не 
менее трех раз чистой про
точной водой. Подступы к

естественным водопоям дол
жны быть просторны и 
удобны с приспособленными 
деревянными ограждени
ями. Неплохо построить 
летние, легкого типа, с 
навесом стойбища, защи
щенные от ветров с двух
трех сторон, оборудован
ные кормушками и кубами 
для подогрева воды.

Пастбища нео б х о д и м о 
разбивать на загоны. Боль
шие преимущества имеет 
загонная пастьба по срай- 
нению с бессистемным 
стравливанием зеленой мас
сы. Во-первых, увеличи
вается урожайность трав и 
питательность, а следова
тельно, повышается про
дуктивность животных.  
Стравливание пастбищ при 
загонной пастьбе проводит
ся в строгой очередности 
в зависимости от качества 
пастбищ. В течение летне
го периода может быть 
втравливание одного и то
го же участка несколько 
раз с промежутками в 40- 
60 дней.

На искусственных и ес
тественных пастбищах с 
преобладанием бобовой рас
тительности не нужно до
пускать пастьбу молодняка

по росе, сразу после дож
дя, водопоя, натощак. Не
обходимо производить и 
подкормку зеленой массой 
и концентратами. Давать 
ее лучше всего во время 
дневного отдыха и на ночь. 
На пастбищах животным 
дается минеральная под
кормка поваренной солью 
в виде «лизунца».

Большое значение имеет 
правильный распорядок 
дня. Он должен быть со
ставлен так, чтобы молод
няк в течение суток как 
можно больше был на паст
бище. Начинать выгон 
нужно рано утром и кон
чать поздно вечером. Во 
время жары животные 
должны отдыхать.

Правильное проведение 
летне-пастбищного периода, 
соблюдение всех правил 
зоотехники—большой залог 
успеха. И все затраты, ко
торые требуются для орга
низации лагерного содер
жания молодняка, дадут 
отдачу с прибылями для 
хозяйства.

А. Чарышнов,

инструктор РК КПСС

В РАЙКОМЕ КОСО И 
ИСПОЛКОМЕ РА Й С О В Е Т А

Рассмотрев итоги работы по 
производству продуктов жи
вотноводства, сохранению и 
выращиванию молодняка за 
пять месяцев текущего года, 
бюро райкома КПСС и испол
ком райсовета постановили: 
премировать по представле
нию правлений колхозов 
и совхоза большую группу ра
ботников животноводства:

Доярку Валтовского отде
ления совхоза «Кулебакский» 
Марию Филипповну Филиппову, 
получившую на корову но 960 
килограммов молока, Прас
ковью Ивановну Медведеву— 
доя] ку этого же отделения. 
Она надоила за пять месяцев• 
от каждой коровы 961 килог
рамм молока. Свинарок сов
хозе Клавдию Васильевну Ко
четкову н Галину Петровну 
Анютину из Роговского отде
лен! я, откормивших 103 голо
вы свиней общим живым ве
сом 75 центнеров. Получила 
ценный подарок телятница от
деления молочной фермы Ека
терина Степановна Карлина, 
которая сохранила и вырасти
ла 50 голов телят и получи
ла среднесуточный привес на 
одного теленка 550 граммов. 
Всего из совхоза «Кулебак
ский» получили подарки за 
хорошую работу пятнадцать 
животноводов.

Вручена премия и доярке 
Поздняковского колхоза Марии 
Ефимовне Мокеевой, получив
шей за пять месяцев от ко
ровы 1058 килограммов моло
ка, доярке Б-Окуловского кол
хоза Анне Ивановне Щадно- 
вой, надоившей 850 килограм
мов молока на корову, овце- 
водкам Сонинского колхоза 
Анне Васильевне Моховой и 
Любови Кондратьевне Сочне- 
вой, получившим по 81 яг
ненку на сто овцематок и 3,1 
килограмма шерсти на овцу, 
доярке Новошинского колхоза 
Марии Семеновне Петровой, 
надоившей по 808 килограм
мов молока на одну корову, 
свинарке Коробковского колхо
за Вере Никитичне Киреевой, 
откормившей 70 голов свиней 
общим весом в 63 центнера. 
Всего 132 животновода полу
чили ценные подарки.

Бюро райкома КПСС и ис
полком райсовета постанови
ли также наградить Почетны
ми грамотами многих живот
новодов. В их числе Елизаве
та Николаевна Берсенева из 
Валтбвского. отделения совхо
за «Кулебакский», получив- 
йая за пять месяцев 925 ки
лограммов молока от коровы. 
Телятница Угольновского кол
хоза Елизавета Кузьминична 
Дмитриева, сохранившая 63 
теленка. Двадцать три живот
новода получили Почетные 
грамоты.
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§ Москва. На овощной опытной станции Сельскохо
зяйственной академии имени К. А. Тимирязева прово- 
адятся опыты по выращиванию овощей под пленочными 
«укрытиями с обогреванием при помощи электроэнер
г и и . Провода в хлорвиниловой оболочке, на которые 
|подается ток напряжением 20 вольт и мощностью 150 
бампер, проложены над растением или в земле.
к Опыты, проведенные с цветной капустой, показали, 
«что созревание ее происходит на 20-25 дней раньше 
йпо сравнению с открытым грунтом и на две недели 
Зраньше, чем под обычным пленочным укрытием. За- 
Втраты на электроэнергию вполне окупаются за счет 
^получения ранней продукции.

На снимке: аспирант Ю. Н. Кузлякин производит
эбмер кочанов цветной капусты, выращенной при по- 

|мощи электрообогрева.
й Фото Н. Кулешова. Фотохроника ТАСС.

Судьба Антонины Елиеовой, 
как и многих ее сверстниц, 
сложилась просто. Вместе со 
своими подружками ходила 
она в седьмой класс. После 
окончания семилетки некото
рые уговаривали ее пойти на 
производство. Но домашние 
не разделяли таких мнений.

— Ну, что без толку мы
каться по свету, — говорили 
они,—когда в родном селе 
можно найти свое счастье.

Тоня думала недолго. Она 
пошла работать в полевод
ческую бригаду Саваслейско- 
го отделения совхоза «Ку
лебакский». Навсегда в ее 
памяти сохранится пора золо
той осени, когда она впер
вые вместе с другими труже
никами совхоза вышла на 
уборку картофеля. Поля, слов
но подстриженные «под ежи
ка», щетинились стерней. Ос
лепительная желуизна и раз
долье их были привычны де
вушке с раннего детства, но 
теперь все это наполняло ду
шу волнующим чувством чего- 
то безгранично светлого и 
радостного.

— Нет, никогда Яч.не рас
станусь с совхозом, — мыс
ленно думала Тоня.

Но в полеводстве ей дове
лось работать недолго. Зимой 
трудно сложились дела с 
кадрами на молочнотоварной 
ферме. Елнсову вызвал уп
равляющий отделением совхо
за и предложил:

— Будешь работать дояр
кой, Тоня. Возлагаем на тебя 
большие надежды.

С тех пор прошло пять лет. 
Сейчас об Антонине Дмитри
евне Елиеовой положительно 
отзываются не тсщько живот
новоды, но п все рабочие от
деления совхоза. Ее ставят в 
пример па собраниях, о ней, 
как об отзывчивом, исполни
тельном человеке, пишут в 
боевых листках. С первых 
дней работы молодая доярка 
стремилась перенять опыт 
животноводов. Она советова
лась с ними по многим воп
росам, училась технике раз
доя коров.

Елисова задалась целью: 
по примеру пастухов и доя
рок Натальинского отделения 
совхоза получить от 20 за
крепленных коров за летне
пастбищный период по 1400 
килограммов молока. Правда, 
пока она не достигла каких- 
то рекордных надоев. В мае, 
например, от своей группы 
коров Антонина Дмитриевна 
надоила 3209 килограммов 
молока. Впереди нее идет до
ярка Зинаида Васильевна Бо
рисова. Но характерно то, 
что надои у Елиеовой с каж
дым днем растут.

Кончается июнь. Для ра
ботников животноводства этот 
месяц сопряжен с'определен
ными трудностями. Время 
стоит жаркое. Коров беспо
коит овод. Да к тому же ру
ководство отделением не вы
деляет для животных абсо
лютно никакой подкормки, 
хотя для этого посеяно 10 
гектаров бобовых культур. 
Однако трудности не пугают 
девушку.

—Сколько молока думаете 
получить в текущем месяце? 
—спрашиваем доярку.

—Не меньше четырех тысяч 
килограммов.

А. Д. Елисова заботливо 
ухаживает за животными, 
строго соблюдает установлен
ный распорядок дня. Прежде 
чем начать дойку, она под
моет у коров вымя, протрет 
полотенцем. Коровы доятся 
в определенные часы.

—Борьба за повышение про
дуктивности коров у нас на
чалась с первых дней паст
бищного периода',— рассказы
вает Елисова. —Вместе с па
стухами А. М. Игнатовым и 
И .П. Мольковым мы стараемся 
делать все, что в наших силах.

Как и у всех советских 
людей, помыслы у Антонины 
Дмитриевны Елиеовой устрем
лены сейчас к тому, чтобы 
достойными трудовыми делами 
завершить последний год се
милетки, дать любимой Роди
не как мояшоболыпе молока. 
Пожелаем успехов ей!

И. Евдокимов.

На пришкольном 
участке

Мне этого человека по
встречать не пришлось: он 
выехал на экзаменационную 
сессию в Горьковский педа
гогический институт. Речь 
идет о преподавателе био
логии Натальинской сред
ней школы Телегине Бори
се Васильевиче, о большом 
труженике и селекционере. 
Вот уже двенадцать лет он 
прививает любовь и уме
ние своим воспитанникам, 
ученикам школ Натальин
ского сельского Совета.

На нескольких гектарах 
возле школы расположен 
пришкольный сад. Это об
разцовое опытное хозяйст
во. В этом саду можно встре
тить не только наши со
ветские сельскохозяйствен
ные культуры, но и много 
выписанных из ряда зару
бежных стран. В саду име
ется несколько десятков 
яблонь разных сортов, око
ло трехсот кустов сморо
дины, много вишни, осо
бенно привлекает вишня 
сортов «Стелющаяся» и 
«Гибрид», которые ежегодно 
дают большой урожай.

За садом ведут уход са
ми учащиеся под руковод
ством своего преподавате
ля. Учащиеся одиннадца
тых классов сдавали экза
мен по огородным культу
рам, и, как можно было 
ожидать, все культуры да
ли отличные всходы. Уче
ники 6 класса «В» Дема- 
нова Т., Малашина Н. вы
ращивают горох «̂Тоздан». 
Ученица седьмого класса 
Таня Дубова выращивает 
овес сорта «Победитель», 
а Стрельцова, Ежикова ,  
Иванова выращивают лю
пин.

Характерно, что в саду 
поддерживается образцовый 
порядок. Гряды своевремен
но пропалываются, полива
ются, у каждой культуры

имеется табличка, где ука
зано, кто ухаживает за ней.

Только в прошлом году 
учащиеся передали детско
му саду свыше 150 килог
раммов смородины и много 
других фруктов и овощей. 
Во всем этом большая зас
луга опытного, трудолюби
вого воспитателя Телеги
на Бориса Васильевича, ко
торый умело передает свой 
богатый опыт и воспитыва
ет у учащихся любовь к 
работе в сельском хозяйст
ве.

И хоть я не увидал Те
легина, но узнал, что это 
настоящий человек.

В. Рогожин.

Добросовестный 
труженик

Работает в Сонинском кол
хозе Николай Штырев вот уже 
пять лет. Он трудится в облас
ти животноводства. Всегда доб
росовестно относится к своим 
обязанностям.

В зимнее время Николай 
подвозит корма к фермам, а 
летом пасет телят. Сейчас в 
его табуне 120 голов. Пас
тух беспокоится о животных. 
Выбирает лучшие пастбища.

Любовь к животным, к работе 
и добросовестное отношение 
помогают Николаю в его нуж
ной профессии.

М. Максимов.

Пришел моряк со службы в 
родную деревню Коробково.’ 
Знакомые улицы, леса. Знако
мые люди приветливо встре
тили Геннадия. А в Сонине 
двоюродная сестра учительст
вует—надо повидаться и с ней. 
Приехал к Лизе. Девушка с 
подружкой Зиной квартиру 
снимают. Разыскал. Радостной 
была встреча с сестрой, да и 
темноглазая подружка пригля
нулась. Так стал Геннадий Кар
пов жителем Сонина.

Пораб отал физруком в шко
ле и решил продолжить учебу. 
До армии он закончил три кур
са Муромского торфяного тех
никума. Уехал парень. Послед
ний год учебы закончил с от
личием. К жене Зине приехал 
дипломированным техником^ 
механиком.

В Сонинском колхозе в ту 
пору дела шли неважно, хо
зяйство было отстающим в 
районе. Да и пойдут ли они 
хорошо, если председатели ра
ботали шаля-валя. А сколько 
их было, председателей-то! Как 
перепелки, порхали. Они уеха
ли—и все, а колхозники отду
вайся за них. Сонинские ком-
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Ц А Т Е Л Ь
мунисты решили предложить 
в председатели кандидатуру 
Геннадия Карпова. Молод? Ну, 
так что? Зато упорство в ха
рактере, да и башковитый па
рень — подучится. Пришлось 
оставлять молодому механику 
работу в РТС, куда он устро
ился, и переучиваться. Тяже
ло, конечно. Ведь надо столь
ко знать, столько литературы 
прочитать, а дела колхозные 
не ждут.

Животноводство в критиче
ском состоянии: помещения
разваливаются, кормов нет, 
скот истощен. Где уж там го
ворить о надоях, привесах. 
Хоть бы падежа избежать. Не 
блестящи были дела и у поле
водов. Денег у колхоза не бы
ло. В общем, развал. А  тут 
ещё Горицы присоединили. Зи
наида изболелась, глядя на 
осунувшееся лицо мужа. А 
Геннадий упорно боролся с 
трудностями.

Тяжела лямка председателя. 
С раннего утра до поздней 
ночи на ногах, в нервозности. 
И район требует отдачи, и с 
колхозниками чем-то рассчи
тываться надо— надоело ведь 
работать за „палочки" в бума
гах.

В первую очередь надо бы
ло наладить дисциплину. Заин
тересовать колхозников, пока
зать, что многое зависит и от 
них самих. На правлении кол

хоза были пересмотрены струк
туры посевных площадей. Ма
лоурожайные — исключили из 
плана, подумали об их улучше
нии. Скот пришлось тоже вы
браковать. Приобрели более 
продуктивную породу.

Постепенно колхоз стал на
бирать силу, погашать задол
женность. И это вдохновляло 
председателя. Придавало уве
ренность в работе. Застучали 
топоры по пахучим сосновым 
бревнам, замелькали мастерки 
каменщиков. Люди старались. 
А вскоре правленцы принима
ли новые постройки. За шесть 
лет выстроено: кузница, телят
ник, гараж, коровник, склад 
горючих материалов. Заложен 
фундамент под свинарник. В 
течение шести лет руководит 
Карпов артелью, поправляя 
„наследство” своих предшес
твенников.

За последнюю пару лет уве
личилась оплата трудодней 
почти вдвое. В  будущем пла
нируют колхозники и это уве
личить.

Колхоз вышел из отстающих. 
Сейчас люди работают здоро
во, на совесть. Повысилась ма
териальная заинтересован
ность, и само хозяйство стало 
богаче.

Когда я задумал написать о 
колхозе и его председателе, 
мне единодушно указали на 
Сонинский колхоз, на молодо
го коммуниста Геннадия Кар
пова, а это говорит о призна
нии способностей в человеке.

Мне мало приходилось с ним 
встречаться. Прихожу раз в 
правление:
—Где Карпов?

—Уехал в Горицы вспашку 
посмотреть.

В другой раз он оказался в 
Бельтеевке. Сев проверял с 
агрономом. Сегодня он выехал 
из колхоза: износились бал
лоны у прицепа лесовоза. 
Председатель поехал „добы
вать” их. Он во всем проявля
ет свою инициативу, его энер
гия передается людям. Только 
таким и должен быть насто
ящий хозяин. Он разбирает 
жалобы и просьбы односель
чан и всегда примет правиль
ное решение. Подскажет. А 
если нужна материальная по
мощь, на следующем правле
нии обязательно поставит этот 
вопрос. Нужен был Анне Кон
дратьевой дом—помогли ку
пить в рассрочку. Сгорело хо
зяйство Николая Егоровича 
Засухина—сейчас заканчивает
ся стройка нового. Так пове
лось у сонинцев.

Телку ли приобрести из вы- 
браковочной партии, поросе
ночка ли—все идут к Генна
дию Ивановичу. И он, если в 
силах, поможет.

Только в семье знают, как 
председатель устает. А ведь 
дома тоже хочется что-то по
делать. Любит Геннадий Ива
нович почитать свежий номер 
роман-газеты и повозиться с 
сынишками. У него их двое. 
Сережка—отличник, в третий

класс пойдет осенью. А Саша 
пока только завидует старше
му брату. Что остается делать 
человеку в три года? Мечтать 
о школе да папке подражать. 
А папке порой и некогда за
няться с младшим-то. Не за 
красивые же глаза хвалят его 
члены колхоза.

Мария Антоновна Герасимо
ва—пенсионерка. Всю трудо
вую жизнь отдала она родной 
деревне. Уж она-то знает толк 
в людях. Сидя на бревнышке, 
она рассказывала:

—Такого бы председателя в 
артель с самого начала, гля
дишь, не хромали бы по жиз
ни.

То же самое подтверждал 
в разговоре и Иван Степано
вич Борисов, секретарь парт
организации хозяйства, и дру
гие товарищи. Значит, и впрямь 
человек по душе колхозникам. 
А беспокойный председатель 
уже ждет новых трудностей: 
надумал учиться в Горьков- 
ском сельскохозяйственном ин
ституте.

Не искать, где легче,—в кро
ви у коммуниста Карпова. Кто- 
то, помню, шутя сказал, что 
эта черта не совсем плохая в 
человеке. Можно сказать серь
езно — хорошая.

Ю. Беньковский.

с. Сонино.



ВОЗМОЖНОСТИ НЕ ИСПОЛЬЗУЮТСЯ
Сбор п сдача металлолома 

имеют важное значение для 
народного хозяйства нашей 
страны. Металл, выплавлен
ный из лома, во много раз 
дешевле выплавленного из 
чугуна. Нельзя забывать и о 
том, что все металлургичес
кие заводы Горьковской об
ласти работают только на 
вторсырье.

Основным поставщиком это
го материала в нашем районе 
является судостроительный 
завод. Кому, как не судост
роителям, надо уметь ценить 
металл, потому что сами они 
иногда испытывают затруд
нения из-за отсутствия той 
или иной марки' стали. Но 
зачастую здесь приходится 
встречаться с фактами не
брежного, недопустимо ха
латного отношения к ценным 
отходам.

Даже после самого бегло
го осмотра территории завода 
станет ясно, что системати
ческой работы по сбору ме
таллолома здесь не проводится. 
Буквально на каждом шагу 
встречаются обрезки загото

вок, обрывки троса, огарки 
электродов. Они засоряют тер
риторию, из-за них может 
произойти несчастный случай, 
но о том, чтобы их убрать 
в контейнер для металлолома, 
никто не заботится.
Совершенно беспризорным вы

глядит берег затона. Мусор, 
который сюда вывозится, 
больше, чем на половину, со
стоит из металлических отхо
дов.

На центральном комплек
товочном складе имеется 
металлическая площадка. Дав
но пора ее снести и заменить 
железобетонной. Есть и дру
гие источники сдачи метал
лолома, но они не используют
ся Возможности для выпол
нения плана у завода есть, 
но вся беда в том, что по- 
серьезному этим вопросом на 
заводе не занимаются.

Следует понять, что если 
план сдачи металлолома не 
выполнен, то металлургиче
ские заводы будут испыты
вать затруднения в работе. А 
это означает, что они не смо
гут полностью удовлетворить

своей продукцией потребите
лей, в том числе и судост
роительный завод.

Чтобы не допустить тако
го положения, надо немедлен
но принять самые конкрет
ные и действенные меры. За
местителю директора завода 
тов. Котову А. А. необходимо 
каждый участок территории 
завода закрепить за цехом 
или отделом, повысить ответ
ственность руководителей за 
сбор металлолома, учесть и 
использовать все имеющиеся 
резервы. Следует также рабо
ту по сбору и сдаче метал
лолома вести повседневно, а 
не кампанейским путем. При 
соблюдении этих условий план 
сдачи металлолома будет си
стематически выполняться.

К. Левин,
уполномоченный Росглав- 

втормента.
В. Козлов,

член группы содействия 
партгосконтролю.

С. Холопов, сотрудник 
редакции газеты 

«Приокская правда».

ТРУДОВЫЕ ПОДАРКИ ПРАЗДНИКУ ЮНОСТИ
Хорошими трудовыми по

дарками встретила празд
ник юности молодежь судо
строительного завода. «Ком
сомольская норма—твой за
кон, молодой судострои
тель»—девиз Комсомольске 
-молодежных коллективов.

В цехе № 11 работает 
комсомольско - молодежная 
бригада,руководимая Алек
сандром Михалевым. Сей
час эта бригада выполня
ет заказ горьковских строи
телей. Ее члены системати
чески перевыполняют нормы, 
все они учатся без отрыва 
от производства. Комсомо
лец Виктор Вострухов ус-' 
пешно готовится к защи
те дипломного проекта в 
вечернем техникуме, Дмит
рий Серов учится в вечер
ней школе, Анатолий Хо- 
ненко— в техникуме.

Успешно трудятся ком

сомольцы бригады Валец- 
тина Тарасова в цехе № 2. 
Это Владимир Тараканов, 
Александр Маричев. Они со
бирают секции для океан
ских судов. И собирают 
не только быстро, но и ка
чественно. Вся их продук
ция сдается с первого предъ
явления.

Около года прошло с тех 
пор, как в цех № 2 после 
окончания 10 классов по
ступил учеником электро
сварщика комсомолец Нико
лай Турлыков. Сейчас он 
выполняет сменные задания 
на 130-140 процентов.

—Прекрасный сварщик, 
—говорит о нем мастер Ва
дим Буров, —уже сейчас 
качество шва у него не 
хуже, чем у опытных про
изводственников. Трудолю
бие, добросовестное отно
шение к порученному делу

помогли ему добиться та
ких успехов.

Недавно на заседании ко
митета ВЛКСМ завода при
нимали в комсомол Викто
ра Бударагина. Во время при
ема он с гордостью расска
зал о своих трудовых ус
пехах, об успехах комсо
мольско-молодежной брига
ды Владимира Бакулина, в 
которой он работает.

Заботятся комсомольцы и 
об отдыхе трудящихся го
рода. В цехе № 7 они свои
ми силами в свободное от 
работы время изготовили 
раздевалки и скамейки для 
благоустройства озера.

Особенно хорошо потру
дились члены ВЛКСМ Игорь 
Москвин, Владимир Щемлев, 
Валентина Мичурина и др.

В. Зуев, секретарь 
комитета ВЛКСМ 

судостроительного завода.

КАЛИНИН. Ряд лабораторий 
Всесоюзного научно-исследова
тельского института синтети
ческого волокна работает над 
вопросами сокращения техно
логического цикла производст
ва шинного корда. Если при су
ществующей технологии требу
ется 13 операций, то научные 
сотрудники уже сократили их 
до семи. Новый метод произ
водства непрерывен. Это поз
воляет удешевить строительст
во, уменьшить эксплуатацион
ные расходы и снизить себес
тоимость, а главное получить 
продукцию, втрое более проч
ную.

На снимке: начальник лабо
ратории В. Муравьев и млад
ший научный сотрудник Г. Бар
дина проводят испытание нитей 
для корда, полученных по но
вой технологической схеме. 
Такая нить выдерживает втрое 
большую нагрузку.

Фото В. Кунова.
Фотохроника ТАСС

Условия улучшатся
На судостроительном заво

де оборудуется новое поме
щение гальванического учас
тка. Все отделения участка: 
гальваническое, шлифовочное, 
траЕильное, электролитное и 
другие—будут удобными. Пре
дусматривается механизация 
основных производственных 
процессов.

-С вводом в строй нового 
помещения улучшатся и бы
товые условия рабочих. Для 
них будут оборудованы гарде
робные, душевые, туалетные 
комнаты. Новое помещение 
будет хорошим подарком для 
рабочих гальванического учас
тка. И. Столяров.

Хороших успехов в сорев
новании за досрочное выпол
нение завершающего года се
милетки добился коллектив 
цеха № 4 судостроительного 
завода.

Первенство в соревновании 
держит участок мастера Шу
валова А. А.

В. Замковой.

Саратовская область. Близ 
города Энгельса на месте 
приземления первого кос
монавта Ю. А. Гагарина 
сооружен 27-метровый обе
лиск из стали, железобето
на, гранита и мрамора. Ав
тор проекта— архитектор
В. Антоненко.
На снимке: обелиск в честь 
приземления первого кос
монавта.
Фото В. Земляниченко.

ФотохроникаТАСС

ПЕРЕДОВИКИ СОРЕВНОВАНИЯ

О СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
ОКЕАНСКИХ СУДОВ

На открытом партийном со
брании в цехе № 8 судостро
ительного завода, состояв
шемся 24 июня, обсуждался 
вопрос о ходе строительства 
океанских судов. Обсудить 
этот важный вонрос собра
лись не только коммунисты 
цеха, но и беспартийные. На 
собрании присутствовали так
же приглашенные Щукин А.П. 
и Кирков В. С. из СКВ заво
да, Соколов А. И. из цеха 
А» 3 и другие. С докладом 
выступил коммупист Мичурин 
II. А.

Докладчик сообщил собра
нию, что продвижение стро
ительства океанских судов 
но цеху № 8 отстает от сро
ков графика на 8-10 процен
тов. Одной из причин отста
вания является то, что по ви
не смежных цехов монтажни
кам не обеспечивается фронт 
работ.

На одном из океанских су
дов до сих пор не произведе

на расточка валовой линии, 
а это означает, что цех № 8 
теряет драгоценное время для 
монтажа валопровода и цент
ровки двигателя. Нет пера 
руля и баллера от цеха №5. 
По вине того же цеха № 5 за
держивается монтаж шлюпоч
ного устройства.

Цех № 3 не обеспечил уз
лов и деталей для монтажа 
грузового устройства, а от
дел внешней кооперации не 
может выдать фильтров за
бортной воды и масляных 
фильтров. От цехов Jfe 1 и 
Л» 5 до сих пор не получены 
грузовые колонны и сигналь
ная мачта.

Планово - производственный 
отдел и отдел главного стро
ителя слабо руководят строи
тельством океанских судов. 
Они не могут добиться ела-, 
женной работы цехов, поэто
му и возникают задержки стро
ительства.
Выступивший на собрании ис

полняющий обязанности стар
шего мастера Грушин В. М. от
метил, что, кроме внешних при
чин, из-за которых возника 
ют трудности,имеются внутри
цеховые. Неудовлетворитель
но работает планово-комплек
товочный аппарат. Только из- 
за его неразворотливости не 
скомплектовано оборудова
ние цистерн в машинном от
делении. Очень плохо работа
ет такелажный участок по 
перевозке из цеха и подаче 
на суда деталей, арматуры, 
труб. Руководителю участка 
Елхову Д. Д. следует улуч
шить свою работу.

Трубосборочный участок, 
руководимый мастером Шрам- 
ко И. А., плохо обеспечивает
ся материалами. Поэтому тру
бопроводы, крайне необходи
мые для монтажа, изготавли
ваются с опозданием.

Бригадир слесарей-моптаж- 
ников Киров В. П. обратил 
внимание на то, что прихо
дится много времени затра
чивать на доводку и подгон
ку узлов и деталей. Цехом 
№ 1 были поданы бракован

ные лючины, на исправление 
и подгонку их бригада затра
тила очень много времени.

Начальник цеха Марусевич
С. И. указал на недостатки 
в работе служб цеха. Он ска
зал, что технологам, норми
ровщикам, плановикам больше 
времени надо находиться на 
судах, лучше знать нужды и 
требования производственни
ков.

Заместитель начальника 
цеха Кандюрин Г. И. в сво
ем выступлении остановился 
на состоянии трудовой дис
циплины. Наблюдается много 
случаев, когда производствен
ники начинают работу с опоз
данием, а кончают на 10-15 
минут раньше времени.

Присутствующие на собра
нии задали много вопросов 
приглашенным. Соколов А. И. 
от имени коллектива цеха 
№ 3 обещал принять все ме
ры, чтобы по их вине у кол
лектива монтажников задер-. 
жек не было. Представитель 
СКВ Кирков В. С. дал обеща
ние устранить недостатки и 
несоответствия в чертежах и

откорректированные чертежи 
прислать в цех.

Партийное собрание приня
ло постановление, которое 
обязывает каждого коммунис
та повысить свою ответствен
ность за строительство океан
ских судов, добиваться друж
ной и слаженной работы всех 
участков и служб. Это даст 
возможность восполнить отста
вание и своевременно сдать 
суда заказчику. Коммунисты 
цеха приняли также обраще
ние к администрации других 
цехов, чтобы все детали и уз
лы на океанские теплоходы 
были изготовлены в самые 
короткие сроки и поданы на 
суда.

В. Асташов,

инженер-экономист.
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Москва. 30 июня исполняется 45 лет со дня осно
вания в нашей стране по инициативе В. И. Ленина 
Всесоюзной книжной палаты.

Книги в нашей стране издаются на 61 языке на
родов Советского Союза и на 35 языках народов за
рубежных стран. За годы Советской власти в СССР 
выпущено 1.903.961 издание книг общим тиражом 
28 миллиардов 751 миллион экземпляров. Для полно
го библиографического и статистического учета печа-, 
ти в Советском Союзе создана сеть специальных уч
реждений. Главное место среди них занимает Всесоюз
ная книжная палата, куда поступают обязательные 
экземпляры всех выходящих в стране изданий.

Всесоюзная книжная палата осуществляет библи
ографическую информацию о выходящей в стране ли
тературе и выпускает для этой цели специальные про 
филированные по видам печатной продукции издания

экземпляры вышедших издании.
Фото Э. Евзернхина. Фотохроника ТАСС.

В конце июня в районе 
силикатного завода собра
лось пять дружин Красно
го Креста, чтобы подвести 

На снимке: библиотекари Т. Б. Лобанова (слева) итоги занятий, 
и И. И. Селиванова разбирают поступающие в книж-, Ровно в 10 часов на- 
пуго палату из всех типографий страны обязательные, чался парад и смотр строе

вой выучки дружинников. 
Колонна под командовани
ем офицера запаса Л. С. 
Шаврина прошла четким 
шагом перед судейской ко
миссией. Строевая подготов
ка была сдана всеми на 
«отлично». После начались 
соревнования по оказанию 
помощи пострадавшим, пре
одолению зараженной мест
ности и эвакуации пост
радавших.

Как и надо было ожи
дать, лучшими стали те, 
кто готовился к соревнова
ниям, а ими оказалась дру
жина силикатного завода, 
которая потеряла всего 
лишь двенадцать очков. На

Погода 
па июль

Обычным, в смысле теплым, 
ожидают июль на большей ча
сти европейской территории 
Союза, на побережье Кавказа 
и на севере Средней Азии и 
теплее обычного—на юге Укра
ины, в Молдавии, Закавказье, 
Западной Сибири, Казахстане 
и Туркмении, в Приморском 
крае п Магаданской области. 
Наоборот, холоднее обычного 
он будет в Мурманской области 
и Восточной Сибири, на восто
ке Средней Азии.

Много дождей выпадает на 
севере европейской территории 
Союза и в Сибири, на Север
ном Кавказе, Черноморском по
бережье Кавказа, а также в 
Хабаровском и Приморском 
краях. Мало—на юге европей
ской территории Союза, в За
падной Сибири и в Магадан
ской области.

НА ЕВРОПЕЙСКОЙ Т ЕРР И 
ТОРИИ СОЮЗА благоприятны 
для отдыхающих первая поло
вина и последняя пятидневка 
июля. В ее центре и на восто
ке, на Украине и в Молдавии—

ЖИВЕТ КИНОМЕХАНИК 
НА СЕЛЕ

Земледельцев села Боголю
бове Холм-Жирковского рай
она, возвращающихся вечером 
с полей и ферм, встречает на 
улицах реклама: она пригла
шает в Дом культуры посмот
реть новый фильм. А придя 
домой, хлеборобы услышат по 
радио знакомый голос уважа
емого здесь киномеханика Пет
ра Мищепкова. Его рассказ о 
новинках экрана увлекает слу
шателей.

Каждый житель деревни 
посещает кино в среднем один? °ДН0 очко отстала от них
раз в пятидневку. Многие 
семьи «абонировали» себе пос
тоянные места, которые ки
номеханик бережет для них 
на все новые фильмы.

корр. ТАСС. X. Хайкин, 
Смоленская область.

„Солнце мира44
Богатейшую коллекцию цве- 

, - , .тов собрала пенсионерка Ни-малооблачно, без существенных I Trn i i лг„„ 
осадков, к сожалению, в чет-1 Афанасьевна Мирошничен- 
вертой и пятой пятидневках | КО. 11а СВ06М небОЛЫПОМ учас- 
погода ухудшится: переменная 
облачность, местами кратко
временные дожди с грозами, В  
Прибалтике и Белоруссии поч
ти весь месяц ожидают неус
тойчивой погоды.

Самая теплая—вторая декада 
и последняя пятидневка. Тем
пература в Прибалтике и Бело
руссии повысится до 25—30, в 
центре и на востоке—до 27—32, 
на Украине, в Молдавии, на 
Северном Кавказе и Нижнем 
Поволжье—до 29—34 градусов. 
Прохладными будут дни июля 
в первой и пятой пятидневках, 
когда понизится температура 
на севере ночью до плюс 1—6, 
в средней полосе—до 5— 10, на 
Украине, в Молдавии, на По- 

°ТЦ;жье—до 10—15 градусов.

тке она вырастила 600 сор 
тов гладиолусов, флоксов, ге
оргинов, тюльпанов, астр, ири
сов, роз.

Нина Афанасьевна обмени
вается семенами с любителя
ми и учеными многих стран 
мира. На ее участке растут 
цветы, полученные из дале
кой Африки, Азии и Запад
ной Европы.

Селекционеру удалось вы
вести несколько своих сортов 
георгинов и гладиолусов: 
«колхозница», «солнце мира», 
«лесная сказка», «спутник».

А. Янушевский,
корр. ТАСС.

г. Житомир

Когда будет порядок?
Уважаемая редакция!
Вот уже третий месяц нам, 

отделу техники безопасности, 
отделу главного энергетика, 
отделу главного механика, на
чальник AX0 т. Стрюков не 
выделяет уборщиц. На наши 
неоднократные просьбы он от
вечает, что у него в отделе 
не хватает рабочих.

Ежедневно не меньше 10 
человек из AX0 работают по 
уходу за цветами на терри
торий завода. Цветы, конеч
но, дело хорошее, но из-за 
этого у нас работу уборщиц 
и рассыльных приходится вы
полнять инженерно-техничес
ким работникам, что заводу 
невыгодно. Просим тов. Стрю- 
кова через газету ответить 
нам, когда будет наведен в 
этом деле порядок?

И. Лялин, Я. Герцович,
С. Маслаков и другие 

(всего 16 подписей).

Соревнование
сандружин

Письма_в редакцию 

В ож идании а в т о б у са
Люди стоят на остановке 

в ожидании автобуса. Но, увы! 
Автобуса нет. Когда прохо
дишь мимо автостанции, пер
вая мысль, что при таком коли
честве автобусов, стоящих 
возле нее, казалось бы, и не
чего людям жаловаться.

Давайте посмотрим, что бы
ло 21 июня. Около 50 человек 
ждали вот уже больше часа обе
щанного автобуса на Горицы. 
Многие были с ночной смены. 
Хочется дать совет работникам 
автостанции: если уж распи
сание автобусов не сходится с 
делом, тогда нужно строить 
рядом бесплатную гостиницу, 
чтобы люди хотя могли 
отдохнуть.

Такой же беспорядок наблю

дается в движении автобусов 
по городу. Вот один из фактов. 
19 июня по городскому коль
цу не было ни одного автобу
са в течение 55 минут. На 
вопрос пассажиров, почему 
такая нерегулярность, диспет
чер Мичурина ответила: «На
чальство об этом знает», но 
мы уверены, что многое за
висит от диспетчеров, от их 
проверки работы линии во 
время дежурства.

Наши пожелания работни
кам Навашинского АТХ—на
ладить регулярное движение 
по городу и району, не вво
дить в заблуждение населе
ние неточным расписанием.

Е. Гусева,
1 жительница г. Папашина.

дружина ОГТ судострои
тельного завода, хотя она 
и четче работала по ока
занию помощи пострадав
шим.

Третье место поделили 
дружины СКВ судострои
тельного завода й госуч
реждений.

Четко и организованно 
работало звено № 5 в 
дружине госучреждений 
(командир звена Нина Ма- 
курина).

По окончании смотра 
главный судья соревнова
ний В. И. Самсонов вру
чил дружине силикатного 
завода переходящий кубок, 
за второе место дружине 
ОГТ судостроительного за
вода был вручен вымпел, 
дружине ОКБ судострои
тельного завода вручена 
Почетная грамота.

Самсонов В. П. отметил, 
что выучка дружинников 
в этом году значительно 
лучше, чём в прошлом.

Р. Васильев.

Для тружеников села
—Как вы обслуживаете в 

летний период тружеников 
продуктами питания и летней 
одеждой в связи с решения- 

• ми мартовского Пленума 
ЦК КПСС?—задала я такой 
вопрос председателю Б-Оку- 
ловского сельпо тов. Мироно
ву Василию Захаровичу.

—В первом квартале этого 
годэ работали, надо прямо 
сказать, неважно. План това
рооборота не выполнили. Здесь, 
конечно, и наша вина, и есть 
причины, от нас не зависящие.

Из разговора с ним стало 
ясно, что сельпо испытывает 
некоторое затруднение с ав
тотранспортом. Своих машин 
,здесь нет, в райпотребсоюзе 
Iвсего две и те через день 
выходят из строя. По заяв
кам, данным в автотранспорт

ное хозяйство, транспорт вы
деляется несвоевременно, и 
лишь в том случае, когда не
куда больше послать машину. 
Поэтому товары и продукты 
питания завозятся нерегуляр
но, как того требуют торгов
ля и покупатель. Сельпо 
не может завезти в до
статочном количестве скоро
портящиеся товары, как сли
вочное масло, молоко, творог, 
кефир, безалкогольные напит
ки и пр., ввиду того, что нет 
соответствующих холодиль
ных установок. Такие про
дукты стараются брать по 
потребности. А так как один 
день на другой не походит, 
то иногда завезенные иродук- 
,ты остаются, а в другом слу
шав их не хватает. И в свя
зи с этим бывают перебои, 
вторые, конечно, нежела
тельны покупателю, да и 
'сельпо. Особенно ощущается 
[большой недостаток в безалко
гольных напитках и пиве, так 
как сейчас стоит очень жар
кая погода и потребность в 
них огромная. II опять-такп 
завезти можно—хранить нег
де, пиво же в недостаточном 
количестве поставляют базы 
гг. Горького и Арзамаса.

—В некоторой степени за
меняем напитки мороженым, 
торгуем им бесперебойно, — 
говорит Василий Захарович,— 
но оно очень низкого качест
ва. Ведь привозят его из

г. Кулебак. Пока едут—оно 
тает, а здесь, на молокозаво
де, его почему-то не подраба
тывают, и получается не мо
роженое, а что-то вроде сме
си.

Но, как видно, работники 
сельпо стараются удовлетво
рить запросы сельских труже
ников, особенно сейчас, ког
да идут полевые работы, под
готовка к сенокосу, уборке 
хлебов. По возможности за
возят легкие материалы для 
летней одежды, обувь, про
дукты питания. Это заметно 
даже по выполнению плана. 
За три недели июня товаров и 
продуктов продано на сумму 
119500 рублей из плана 
152000. План по закупке яиц 
от населения ими также вы
полнен, но прием яиц про-̂  
должается, и есть основания, 
что будет закуплено еще око
ло 20000 штук. Близко сель
по к выполнению плана по 
заготовке шерсти. Из плана 
320 килограммов выполнено 
244.

Есть и хорошие работники 
прилавка, как Егорова М.— 
магазин N° 4 с. Новошино, 
Бокова Т., Клюйкова 3,— 
с. Б-Окулово. Эти товарищи 
добросовестно относятся к 
своим обязанностям, стара
ются удовлетворить запросы 
покупателей, а поэтому и 
ежемесячно выполняют план 
товарооборота.

К сожалению, есть здесь и 
нерадивые продавцы, работа
ющие не но призванию, без 
огонька в душе. Это Семено
ва Н,—Волосовский магазин, 
Штырева Т.—магазин д. Го
рицы и некоторые другие. В 
помещениях у них грязно, от
сутствует соблюдение пра
вил санитарии, необходимые 
для работников прилавка. С 
покупателями продавцы гру
бы. Как правило, и план 
товарооборота у них из меся
ца в месяц не выполняется.

С такими работниками в 
сельпо ведется воспитатель
ная работа, не помогает— 
увольняют, но делают все, 
чтобы сельский покупатель 
остался доволен работой ма
газинов и ларьков.

Л. Павлова.

Редактор С. А. КАРНАЕВ.
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